



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El 7 de noviembre, Villa Regina celebra su 96° Aniversario. Su fundación tuvo lugar en el año 1924, mediante la gestión realizada por el Ingeniero Felipe Bonoli para adquirir 5.000 hectáreas de tierra en nombre de la Compañía Ítalo-Argentina de Colonización. Un año más tarde, el entonces presidente de la Nación, Marcelo Torcuato de Alvear, firmó el decreto de aprobación de los estatutos de la colonia; avalando y compartiendo este proyecto y en honor a su esposa, Doña Regina Paccini de Alvear, la colonia pasó a denominarse Villa Regina.

Si bien su fundación surge a partir de una comunidad de inmigrantes, es necesario destacar que la población preexistente y nuevos grupos migratorios también se sumaron al desarrollo de Villa Regina. El preámbulo de su Carta Orgánica lo dice claramente: "Nosotros, los representantes del pueblo de Villa Regina, de la provincia de Río Negro, integrados por los nativos y por las corrientes migratorias externas e internas, que en un accionar mancomunado fundaron y engrandecieron esta comunidad, respetando sus aspiraciones, idiosincrasia y desarrollo histórico..."

Criollos, pueblos originarios e inmigrantes convirtieron, con su trabajo en la fruticultura, este trozo de tierra rionegrina en un vergel. En la localidad y su zona de influencia se produce más del 20% de las manzanas y más del 28% de las peras de la región patagónica. Asimismo, Villa Regina ostenta infraestructura consolidada en su parque industrial, que es el más importante de la provincia en materia de producción agroindustrial.

Además, la ciudad contó con la primera fábrica de conservas de tomate y la primera fábrica de dulces del Alto Valle. Cada dos años se efectúa la Feria Nacional del Comahue, un evento que reúne las organizaciones y las empresas a intercambiar experiencias y mostrar las actividades y productos que realizan. Se desarrollan charlas, rondas de negocios, conferencias y paralelamente, hay eventos culturales y gastronómicos.

La comunidad reginense reconoce con dos fiestas a los trabajadores y al producto de su trabajo como así también a sus orígenes. Así, sobresale cada mes de marzo, la tradicional Fiesta Provincial de la Vendimia que honra a aquellos que cultivan la vid y producen reconocidos vinos patagónicos. Y en el mes de septiembre, la Fiesta Provincial del Inmigrante celebra el legado de las corrientes migratorias



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

pasadas y presentes que conformaron con su aporte la identidad reginense.

Villa Regina también es asiento de la Universidad Nacional de Río Negro y de la Universidad del Comahue. Ambos centros educativos tienen una importante oferta académica vinculada a la elaboración de alimentos, la nutrición, el gerenciamiento gastronómico y la ingeniería en alimentos, entre otros.

Su Museo Ingeniero Felipe Bonoli atesora el patrimonio cultural y las historias de los primeros pobladores. Por lo que no es casual que esté emplazado en el edificio histórico donde funcionaba la Compañía Ítalo-Argentina de Colonización.

El monumento al Indio Comahue, construido en 1964, rinde homenaje a los pueblos originarios la Patagonia y lleva el nombre con el que se conoce a la región. Hoy se ha convertido en un mirador panorámico de la ciudad y es visitado por los turistas y lugareños.

Villa Regina se destaca también por ser un centro de actividad deportiva: el Triatlón de la Vendimia, el Rally Regional, el evento de Trekking al Indio Comahue, la Bajada de Canoas son, entre otros, acontecimientos que convocan anualmente a gran cantidad de deportistas.

Cada aniversario de la ciudad de Villa Regina es una oportunidad para valorar y destacar el espíritu de los colonos, de los pueblos originarios y de la gran cantidad de inmigrantes que dejaron su impronta cultural, productiva y social en la comunidad reginense.

Por ello;

Autora: Silvia Beatríz Morales.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, cultural, comunitario, turístico y productivo las actividades correspondientes al 98° Aniversario de la ciudad de Villa Regina, a conmemorarse el próximo 7 de noviembre del año 2022.

Artículo 2°.- De forma.